



**Nombre de alumnos: Sheyli Velazquez Rodriguez.**

**Nombre del profesor: Ramiro Roblero Morales**

**Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico.**

**Materia: Procesos Culturales**

**Grado: 6to Cuatrimestre**

**Grupo: A**

Frontera Comalapa, Chiapas a 13 de junio del 2021.

# LAS CULTURAS DE CAMBIO

## EL MOVIMIENTO ZAPATISTA

El movimiento indígena como uno de los movimientos sociales más importantes de las últimas tres décadas en México y en otras partes de América Latina.

Los indígenas zapatistas no sólo han sido testigos de un cambio de mentalidad en su interior sino que con su entusiasmo, valor y entrega.

Es un motor imprescindible para que en nuestro país se siga produciendo un cambio político y social que poco a poco va dando sus frutos.

El movimiento zapatista ha sido capaz de seguir tejiendo alianzas con otros sectores sociales.

Tanto nacionales como extranjeros, para continuar fortaleciendo sus dos vertientes.

La interna: el proceso de construcción y consolidación de su autonomía.

La externa: que tiene que ver con la movilización iniciada en enero de 2006 denominada "la otra campaña".

## MOVIMIENTO MIGRATORIO

Migrante internacional debe entenderse a toda persona que se encuentre en un país o área geográfica distinta a aquella en donde nació.

Se registraron aproximadamente 2.9 millones de nuevos migrantes internacionales desplazados por la violencia.

La migración es un fenómeno con consecuencias que atraviesan todos los órdenes de la vida social mexicana.

La migración de mexicanos hacia Estados Unidos comenzó a intensificarse debido al expansionismo estadounidense.

Durante el siglo XIX se caracterizó por la confluencia de dos factores: el que obligaba a los mexicanos a dejar su país, y la demanda de mano de obra en Estados Unidos.

Se generalizó la aspiración de migrar a Estados Unidos para tener una mejor calidad de vida.

Emplean a un gran número de mexicanos, quienes desempeñaban trabajos con mayor riesgo y menor remuneración.

## MOVIMIENTOS ECONÓMICOS

El creciente traslape de los flujos migratorios entre Centroamérica, México y Estados Unidos queda claramente de manifiesto.

2014 fue el primer año en la historia en que la migración mexicana hacia Estados Unidos fue superada por aquella proveniente de Centroamérica.

2014 fue el primer año en la historia en que la migración mexicana hacia Estados Unidos fue superada por aquella proveniente de Centroamérica.

## Y REZAGO

Como pocos países del orbe, es emisor, receptor, y lugar de tránsito y retorno de grandes flujos migratorios, en gran medida no autorizados.

El gobierno mexicano ha implementado dos acciones de importancia.

En 2011 se aprobó una nueva Ley de Migración, renovando la legislación existente desde 1974.

2013-2018, se adoptó un programa especial en materia migratoria en el que se establecen las prioridades nacionales en 5 objetivos.